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FECHA: Noviembre 10 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen 5 asalta-gaseros” 

 “Sí a dialogar con Canales, dice CDHEH” 

 “Hidalgo, con 128 mdp sin ejercer para seguridad”  

 “No estamos fuera de la ley, responde Arroyo a Canales”  

 
“Consumo de drogas crece en mujeres”  

 
“Deudas en 7 alcaldías Ediles “morosos”  

 
“Líder sindical acusado de violencia intrafamiliar” 

 “Por golpear a su esposa va PGJH por Percy Espinoza” 

 “Apoyará PT a AMLO, pese a la encuesta, adelanta Torres”  

 
“Fracaso la estrategia antinarco dice HRW”  

 
“Fracasa la lucha antinarco.- HRW”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Partidos planean gastar 25 mdp para salarios y rentas: Capacitación a las estructuras partidistas para 

ganar las elecciones presidenciales del siguiente año, es el principal rubro en el que destinarán los partidos políticos sus 
prerrogativas de 2012, que se contemplan sumen más de 25 millones de pesos para los siete institutos que hay en 

Hidalgo.  De acuerdo con documentos del financiamiento público del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, en este 
2011, los partidos hidalguenses deberán recibir hasta diciembre un total de 24 millones 378 mil 732 pesos de 

financiamiento público, suma que se asemeja con lo acordado para las prerrogativas de 2012 (más de 25 millones de 

pesos), por lo que el monto entre ambos años será casi el mismo Las prerrogativas para partidos políticos, según el 
organismo electoral, se reparten conforme al porcentaje que los institutos políticos obtuvieron en la elección de diputados 

federales en 2010; en este sentido, el monto de 2011 y 2012 no tendrá una variación considerable.  Pagos y rentas 
Además de las capacitaciones, los institutos utilizarán sus porcentajes de recursos públicos para mantenimiento y renta 

de inmuebles, pago de sueldos y compra de insumos.  En lo que va de este año, el Movimiento Ciudadano (antes Partido 

Convergencia) ha recibido 158 mil 760 pesos cada mes; al menos el 40 por ciento de su presupuesto fue para el pago de 
salarios, inmuebles y suministros.  María Cruz García Sánchez, coordinadora de Movimiento Ciudadano en Hidalgo, detalló 

que el 60 por ciento de sus recursos seguirán siendo utilizados en 2012 para la formación de estructura electoral para los 
comicios presidenciales, además de dar a conocer al recién nombrado Movimiento Ciudadano. De tal forma que para el 

siguiente año, el partido naranja podría recibir al menos un millón 905 mil 120 pesos.  Para el Partido del Trabajo (PT), 
se espera un monto similar al de Movimiento Ciudadano, es decir casi dos millones de pesos en 2012. Al respecto, 

Mariano Torres L´estrade, líder del PT en Hidalgo, la prioridad del partido de la estrella es la renta de oficinas, apoyos a 

trabajadores de las áreas internas, además de capacitaciones electorales.  ―En la renta de inmuebles es menor el gasto, 
no se compara con las prerrogativas que tiene el PAN o el PRI y aún así hacemos el trabajo‖, señaló. Ambos institutos, el 

PT y Movimiento Ciudadano, no reciben prerrogativas de sus Comités Ejecutivos Nacionales, se mantienen solo con lo 
que les da el IEE; en contraste, otros institutos políticos como Nueva Alianza y Acción Nacional no incluyen sus gastos en 

las prerrogativas que les da el Instituto Estatal Electoral (IEE), sino que tienen un presupuesto a parte para el pago de 

sueldos y renta de inmuebles, estos dos institutos al igual que el PRI procuran más sus recursos del IEE hidalguense para 
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capacitar a sus cuadros y a sus estructuras para las elecciones presidenciales. El partido del sol azteca, al igual que 

Nueva Alianza recibirán el siguiente año alrededor de 350 mil pesos cada mes, debido a que el PRD obtuvo el 17.91 y el 

Panal 18.43 por ciento en la votación de diputados federales.  En este sentido, el Partido Nueva Alianza priorizará sus 
más de cuatro millones de pesos que podría recibir en 2012, para la capacitación profesional de sus representantes 

populares, además de los diputados, presidentes municipales, síndicos y regidores; además de la capacitación a los 
cuadros partidistas.  ―El presupuesto que se da a los partidos políticos es presupuesto público, debemos darle un uso 

mejor para poder darle beneficio a la ciudadanía, realizando algunos proyectos, algunos programas que permitan que los 

partidos políticos podamos tener mayor acercamiento con la ciudadanía y podamos retomar esa confianza que hemos 
perdido los partidos tradicionales‖, explico Fernando Flores Pérez, líder de los panalistas en Hidalgo.  Finalmente, para el 

Partido Acción Nacional, en 2012 se pretende un recurso superior a los 4 millones 113 mil pesos, pues en las pasadas 
elecciones a diputados federales obtuvo el 18.97 por ciento de la votación total. Al respecto, Alejandro Moreno Abud, 

dirigente estatal del blanquiazul en Hidalgo, se destinará un mayor porcentaje a la creación de líderes y capacitación a los 
miembros activos de su partido, todo ello con miras a los comicios federales, donde se elegirá a diputados federales, 

senadores y presidente de la República. El PAN recibe un presupuesto del CEN; son cerca de 100 mil pesos quincenales 

los que se gastan para una nomina de 27 empleados. Fiscalización La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN) exigió al Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo un análisis minucioso de sus cuentas públicas, para conocer los 

gastos que se realizan al interior del organismo electoral.  El presidente del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud 
declaró que se deben transparentar las cuentas públicas del IEE, luego de la realización de varias elecciones, tanto 

locales como federales.  ―En el tema de la cuestión del IEE, hay que hacer una análisis completo de cuáles serán sus 

actividades, y que correspondan a los montos que se están dando, seguimos en el entendido de que el presidente del IEE 
favorece al Partido Revolucionario Institucional (PRI)‖, refirió.  Culpó al organismo electoral y a su consejero presidente, 

Daniel Rolando Jiménez Rojo de ser un instituto parcial que sirve a los intereses del partido tricolor. ―Lo que queremos es 
que haya un instituto ciudadano, un instituto imparcial y que los lemas los lleve a cabo con parcialidad‖. ―Lo que si vamos 

a estar pendientes es que si se vayan haciendo sus gastos del propio IEE. Es lamentable que se gaste tanto dinero y no 
se genere esa certeza en los partidos políticos‖, finalizó el líder del blanquiazul en la entidad, quien asegura que se debe 

dar respuesta a sus peticiones. Claves-Recursos •El Partido Revolucionario Institucional (PRI) es el instituto que tendrá 

más recursos para 2012 (más de 5.5 millones de pesos) debido a que recibió más votos en las elecciones a diputados 
federales así como en las municipales del pasado 3 de julio. •El tricolor, obtuvo en las elecciones de 2010 un total 27.75 

por ciento de las votaciones, por lo que le correspondieron en 2011 un total de 465 mil 507 pesos mensuales, mismos 
que deben ser reportados al órgano de fiscalización de los partidos dentro del Instituto Estatal Electoral para las 

auditorias. •El Partido Verde Ecologista de México podría recibir como prerrogativa más de dos millones 640 mil pesos, al 

tener el 9.34 por ciento de los votantes y en este 2011 recibe cada mes 220 mil 109 pesos, gracias a los resultados que 
obtuvieron en municipios del estado, así como en las zonas donde fueron en alianza. (Misael Zavala, página 10)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PT augura triunfo de AMLO en encuesta interna del PRD: Ayer concluyó la encuesta nacional del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) para elegir a su candidato presidenciable y el Partido del Trabajo en Hidalgo 

reiteró que su gallo es Andrés Manuel López Obrador, sin embargo, la dirigencia estatal petista asegura que respetarán el 

resultado de la consulta pública, aún si ganara Marcelo Ebrard, actual jefe de gobierno del Distrito Federal.  Mariano 
Torres L´estrade, líder del PT en Hidalgo, sostuvo que su partido ha comprometido su apoyo de manera directa con 

Andrés Manuel López Obrador, pero esperarán los resultados finales de esta encuesta interna, mismos que se darán a 
conocer el 15 de noviembre. ―Sabemos y tenemos claro que la ventaja la tiene López Obrador y la decisión será abierta a 

todos los sectores del país para que participen en esta encuesta, vamos a esperar a la conclusión‖, dijo el petista.  
Asimismo, explicó que hay un avance considerable para realizar una alianza entre los partidos del Trabajo, de la 

Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano para las elecciones presidenciales de 2012. No obstante, se tienen que 

ajustar las propuestas de los tres partidos políticos que podrían unirse en una coalición de izquierda.  Además, antes de 
que concluya este año, el Partido del Trabajo (PT) busca crear al menos 46 comités municipales en localidades donde el 

partido de la estrella no contaba con la presencia de una coordinación oficial, además en el resto del estado se renovarán 
los representantes locales.  El presidente del PT en Hidalgo, Mariano Torres L´estrade, informó que los 42 comités 

municipales donde su partido tiene presencia serán renovados antes de 2012, mientras que se incluirán 46 más de 

reciente creación.  ―A finales de este mes y principios de diciembre, el PT en Hidalgo estará reestructurando sus comités 
municipales, tendremos una oportunidad histórica de acrecentar la participación de los comités municipales‖, detalló.  En 

conferencia de prensa, el líder petista expresó que recientemente se realizó el Congreso estatal del PT para nombrar a 
los encargados de las comisiones de elecciones internas estatales, además de vigilancia de los comicios.  Los preparativos 
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que lleva a cabo el PT en el estado, van encaminados a una renovación total y preparación de las estructuras para las 

elecciones presidenciales de julio de 2012.  Claves-Delegados  •Los 88 delegados del Partido del Trabajo en Hidalgo 

realizaron su Congreso estatal extraordinario con lo que inicia el proceso de renovación de comités municipales en el 
estado en vísperas del proceso. •Dichas Comisiones quedaron integradas a nivel estatal por 10 personas, la Comisión 

Estatal de Elecciones Internas y por 10 personas la de Vigilancia de Elecciones Internas quienes organizarán los comicios. 
•En el evento, se informó que la lista quedó de la siguiente manera: Claudia Mendoza Lara y Jaime Ruiz Cruz 

(coordinadores estatales), Juan Manuel Macías Cruz (Tianguistengo), Fernando Olvera Guzmán (Tulancingo), entre otros.  

(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Gloria Romero gestiona 37 mdp para obras carreteras en 4 municipios para 2012: Gloria Romero 

León, diputada federal, indicó que en cuatro municipios ya se tienen asegurados 37 millones de pesos para aplicarlos en 
obras carreteras en 2012, los cuales corresponden a presupuesto de la Federación, por lo cual no requieren de 

aportaciones de recursos municipales o estatales con lo que se asegura la ejecución de los proyectos.  De acuerdo con la 

legisladora panista, para Ixmiquilpan serán 19 millones de pesos; Singuilucan, 8 millones; Metzquititlán 5 millones y para 
Tecozautla otros 5 millones que serán ejercidos el próximo año. ―Son carreteras y caminos alimentadores, es la 

continuidad de obras, segundas etapas, ayer me reuní con la Comisión de Transportes, pero también tenemos otros 
asuntos que se van a tratar con la Comisión de Medio Ambiente con recursos para reservas ecológicas‖, señaló. Explicó 

que otros municipios le pidieron gestionar proyectos; sin embargo, ―el problema es que cuando no se cuenta con los 

registros de la SCT y Hacienda es muy difícil avanzar en el presupuesto, eventualmente se pueden conseguir esos 
recursos ante la CDI, pero tiene que tener esos registros‖.  A su parecer, ―es una gestión personal con el tema de 

continuidad de las obras desde el principio de la Legislatura, estamos trabajando para que no se modifique, estamos 
confiados en que podamos sacar el tema del presupuesto a más tardar el día viernes, ese es el interés para que los 

recursos sean utilizados en 2012‖. La diputada federal vigilará que los alcaldes utilicen los recursos.  (Ángel Cabrera, 
página 11) 

Criterio-A partidos, sólo 500 mil pesos: Las elecciones extraordinarias en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, serán 

de "lágrima", puesto que habrá partidos políticos que apenas recibirán 7 mil 743 pesos de prerrogativas para realizar 
tareas de proselitismo. De acuerdo con las cantidades que tiene fijadas por ley el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, 

los siete partidos con registro no recibirán de manera global una suma superior al medio millón de pesos. En el caso de 

elección de Xochicoatlán, el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) recibirán en sus cuentas 
bancarias la cantidad de 7 mil 743 pesos en caso de que participen. Mientras que la más alta será la que reciba el 

Revolucionario Institucional en el proceso de Santiago Tulantepec, que alcanza una suma de 89 mil 156 pesos, 
aproximadamente. En esa municipalidad, el PRD, el PAN y Nueva Alianza recibirán la cantidad de 65 mil 598 pesos cada 

uno; sin embargo, en el caso de Xochicoatlán, su gasto máximo será de unos 16 mil 786 pesos. Al igual será considerada 
la llamada bonificación por actividad electoral, que representa para cada partido un ingreso extra de 567 pesos por cada 

una de las 46 casillas que serán instaladas en esos comicios extraordinarios que mandató el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación. Al respecto, el secretario general de ese organismo, Francisco Ortega Sánchez, informó que 
serán utilizadas las urnas y mamparas que sirvieron para la elección ordinaria del 3 de julio anterior. De este modo, dijo, 

habrá un gran ahorro, puesto que de esa sólo se habrán de mandar a imprimir las boletas electorales, así como la 
papelería inherente, como actas y sábanas de resultados; entre otras cosas. Junto a ellos, habrán de rentar espacios para 

instalar los Comités Electorales Municipales y hacer la contratación de capacitadores y personal de logística para que se 

puedan llevar a cabo. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Quiere PT coalición amplia de izquierda: El Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, buscará incluir al Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) en una alianza amplia de izquierda con Movimiento Ciudadano (MV) para la elección 

extraordinaria de Xochicoatlán, informó su dirigente Mariano Torres L'strade. "Tenemos ya la intención", dijo el petista, 
aunque el obstáculo "es si el dirigente del PRD, Pedro Porras, sigue como dirigente o es relevado, por eso no hemos 

tenido acercamiento más que con la lideresa de MV", explicó en conferencia de prensa, advirtiendo que todavía hay 
tiempo de fraguar una alianza. En el caso del municipio Santiago Tulantepec, donde igual se realizará de nuevo la 

elección de alcalde, es probable que con esta nueva oportunidad, el PT presente candidato, sin mencionar nombres. Por 
otro lado, ayer finalizó la aplicación de encuestas para elegir al candidato que abanderaría a los partidos de izquierda, 

entre Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y Marcelo Ebrard. A lo anterior, Torres L'strade afirmó que la ventaja la lleva 

AMLO y que sin duda será quien abandere el proyecto. Esperarán al 15 de noviembre para que se conozca el resultado y, 
un día después, platicarán a nivel nacional si hay alianza izquierdista o no. (Antonio Alcaraz, página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-No estamos fuera de la ley, responde Arroyo a Canales: Raúl Arroyo González, titular de la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), aseveró que este organismo en ningún momento se ha 

conducido fuera de la ley. Esto deriva de las declaraciones del secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, 
quien afirmó que la observación por la presentación de delincuentes era ilegal. Arroyo afirmó que dichos comentarios 

merecen respeto; sin embargo, no los comparte: ―Tengo la certeza y es lo que debo transmitir a los y las hidalguenses, 
de que el ombudsman de ninguna manera se conduce ilegalmente‖, dijo. Enfatizó que al emitirse esta recomendación 

había quórum en la CDHEH, pues la comisión a su cargo no puede actuar sino conforme a las disposiciones legales que la 

rigen, de otra manera se estaría violentando la ley. Arroyo González se manifestó dispuesto a dialogar con el secretario 
de Seguridad Pública respecto a este tema, porque el trabajo del ombudsman está fincado fundamentalmente en la 

comunicación con todos los demás sectores de la sociedad. Puntualizó que en esta situación no había agresiones, ni 
ánimo de denostar o disminuir a las instituciones; consideró que sólo era una diferencia de opiniones. Al cuestionarle si 

había protagonismo en este asunto, el ombudsman expresó que quien cumple con su trabajo, lo tiene que hacer ―a 

riesgo de que se opine que se es protagónico y habrá quienes digan que se es omiso, pero lo importante es que las 
instituciones cumplan con su responsabilidad‖. Raúl Arroyo informó que después de las reformas constitucionales en 

materia de Derechos Humanos realizadas en el mes de junio en el Congreso de la Unión, hay nuevos mecanismos para 
que las recomendaciones emitidas sean más efectivas; una de ellas faculta al Poder Legislativo para llamar a los 

funcionarios que no acepten las recomendaciones, a fin de que expliquen su negativa. Por lo anterior, aceptó que tanto 
el secretario de Seguridad Pública como cualquier otro servidor público debe cumplir con este mandato constitucional, 

pues no obstante a que aún no está plasmado en la normativa hidalguense, son reformas que están vigentes en el país 

(Natalia López, página 03) 

Criterio-Dispuesto Arroyo a dialogar: Raúl Arroyo, presidente de la Comisión de los Derechos Humanos de Hidalgo 

(CDHEH), dijo estar dispuesto a sentarse a dialogar con Damián Canales Mena, secretario de Seguridad estatal, para 

limar asperezas y culminar el espectáculo mediático que han dado por el tema de las presentaciones de delincuentes. 
Aunque respondió a las acusaciones de Canales Mena, quien hace dos días calificó de ilegal la recomendación que le hizo 

la CDHEH ya que viola "su propia Ley Orgánica", pues para certificar la recomendación no sesionaron todos sus 
miembros. "No me hubiera atrevido a tomar decisiones que no estuvieran en la ley. La comisión no puede ni va a actuar 

contra las disposiciones legales que la rigen. De otra manera estaríamos violentando la ley y arriesgándonos a una 
responsabilidad", indicó. Al tiempo de presumir una "esplendida relación con Canales Mena", Raúl Arroyo indicó que le 

daría gusto dialogar con el secretario, aunque no se ha dado un acercamiento hasta este momento, solo por medio de 

comunicados y declaraciones a la prensa. En caso de que el secretario de seguridad no acepte la recomendación que le 
hizo la CDHEH, donde lo mandata a suspender presentaciones de delincuentes a los medios de comunicación, pues se 

viola el principio de de inocencia, podría ser llamado ante los diputados ya que es un mandato constitucional, advirtió el 
ombudsman. Por otro lado, en el caso de la diputada del PRD Hermenegilda Díaz, quien acusó a un funcionario de la 

CDHEH de prepotente y descortés, Arroyo dijo haberse comunicado con la legisladora para resolver el asunto. (Antonio 

Alcaraz, página 05) 

El Independiente-PRI no tiene intensión de eliminar tenencia en Hidalgo: Tellería: El Partido Revolucionario 

Institucional (PR!) no tiene la intención de eliminar la tenencia estatal , reveló la coordinadora de la fracci6n 

parlamentaria de Acción Nacional (PAN) Yolanda Tellería, quien esperará el paquete económico 2012 para cotejar la 
posición de las autoridades locales respecto al tema. Señaló que la propuesta fue recopilada por los candidatos panistas 

durante campaña, pero actualmente el PAN "tiene el 10 por ciento del congreso, tristemente, muchas veces nos 
mayoritean y no todo sale por consenso". En caso de que autoridades aún contemplen el impuesto estatal para el 

próximo año, los legisladores panistas votarían contra ese apartado de la Ley de Ingresos, adelantó. Los legisladores 
priistas cuestionan como recuperar el dinero que dejaron de percibir las áreas estatales cuando sea eliminado el 

gravamen estatal, por lo que Yolanda Tellería se pronuncio por hacer eficiente el gasto de operación del gobierno estatal. 

Hasta el momento, la legisladora no ha cabildeado con las demás fracciones parlamentarias porque "no veo el interés de 
meter el tema en la mesa de discusión. En declaraciones que he leído del presidente de la junta de gobierno son en el 

sentido de que no hay las condiciones para eliminar este impuesto", dijo. Una vez que la secretaria de Finanzas Nuvia 
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Mayorga entregue al Congreso local el paquete económico 2012, los diputados conocerán oficialmente la postura del 

gobierno estatal respecto a este impuesto. Luego que en San Lázaro se defina el presupuesto para cada entidad del Pals 

el próximo 15 de noviembre, el gobierno de Hidalgo ya estará en posibilidades de enviar el paquete a los diputados 
locales. Sin posición definida: PRD y Panal Cuestionados por separado, los coordinadores de las fracciones parlamentarias 

de PRD y Nueva Alianza, Ramón Flores Reyes y Adrian López Hernández afirmaron que por el momento no han fijado 
una posición al respecto, a pesar de que corre el tiempo para aprobar el presupuesto del próximo año. Para Flores Reyes 

es necesario revisar el impacto económico de eliminar la tenencia estatal, ya que el impuesto federal será derogado. 

(Víctor Valera, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-El 12% de capitalinos han probado drogas: El 12.43 por ciento de los pachuqueños de entre 12 y 65 años 

han consumido al menos una vez una droga ilícita, dio a conocer la Encuesta Municipal de Adicciones de Pachuca, hecha 
por el Instituto Municipal Contra las Adicciones de la capital, la cual concluyó que existen cinco mil 700 adictos en la 

demarcación. El estudio tomó encuestas a dos mil 500 personas divididas en dos segmentos por edades, de 12 a 17 
años, y de 18 a 68 años; la encuesta consistió en 174 preguntas con un 95 por ciento de confiabilidad y tuvo una 

duración, desde el diseño del cuestionario hasta las conclusiones, de seis meses. La encuesta también reveló que las 

sustancias más consumidas son marihuana, cocaína e inhalables. De las colonias donde se ha detectado que sus colonos 
consumen más drogas ilegales son: Piracantos, Palmar, Jorge Rojo Lugo, 20 de Noviembre, Aquiles Serdán, Campo de 

Tiro, La Raza, Huixmi, Cerro de Cubitos, Nuevo Hidalgo, Buenos Aires y La Palma, aunque no por eso en las demás no 
existe. Por otro lado, de los habitantes de la capital el 47.7 por ciento han probado alguna vez el tabaco, y de estos, el 

24.8% confesó que aún lo hace, lo cual se traduce en 48 mil 900 fumadores activos en Pachuca. También se detectó que 

el primer contacto con los cigarros se da en promedio a los 12.5 años, mientras que el 26.5% comenzó la adicción entre 
los 15 y 18 años. En lo que se refiere al alcohol, se detectaron a 57 mil 127 consumidores activos de estos productos, 

mientras el 68.51 por ciento de los pachuqueños admitieron que alguna vez han tomado alguna bebida embriagantes. La 
edad promedio de inicio del alcoholismo es de 13.6 años, aunque hay casos donde la edad es menor. Además, del total 

de consumidores total el 15.8 por ciento tiene una relación de abuso dependencia. Finalmente, junto a la Encuesta, el 
IMCA presentí un programa de acciones para revertir la tendencia a la alta en el consumo de alcohol, tabaco y drogas 

ilegales en mujeres; la disponibilidad de alcohol y tabaco en menores de edad; aumentar la educación y moderación, 

entre otras.  Claves-A San Lázaro •Al conocer los resultados de la encuesta, la presidenta municipal de Pachuca, 
Geraldina García Gordillo, indicó que presentarán el proyecto del IMCA ante la Cámara de Diputados federal. •―Vamos a 

analizar el programa que presentaron. Estamos logrando un producto muy valioso, me comprometo a analizarlo y en este 
momento lo vamos a enviar a la Comisión de Asuntos Metropolitanos‖. •La alcaldesa admitió que pese a que mandarán la 

propuesta a San Lázaro, será muy complicado que le aprueben los recursos, pero seguirán gestionando ante las 

autoridades estatales. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Enfrenta Percy aprieto familiar: a averiguación previa iniciada contra Percy Espinoza Bustamante, líder del 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca, es por lesiones y violencia intrafamiliar, y nada 

tiene que ver con su trabajo como dirigente sindical, informa la PGJEH. De acuerdo con un comunicado de la 
dependencia, la averiguación previa número 12/HG/528/2010, radicada en la mesa Uno en la Coordinación de Atención a 

la Víctima y la Familia, fue iniciada el 29 de abril de 2010, y se trata de una querella formulada por Guadalupe Guerrero 
Aguilar, esposa del indiciado. El documento, añade la esposa de Espinosa, señala como responsable del delito de 

amenazas a su cuñada María Guadalupe Espinoza Bustamante, hermana del dirigente sindical. De acuerdo con la 
dependencia, de los medios de prueba que obran en la averiguación, se desprende la existencia del dictamen médico, en 

el que se clasifican las lesiones de Guadalupe Guerrero Aguilar como aquellas que tardan más de 15 días en sanar y 

dejan incapacidad temporal. (redacción, página 06) 

Sol de Hidalgo-Sindicalizados gozan de sus derechos laborales: Tras conocerse que el Comité Ejecutivo del 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) y su dirigente Percy Espinosa 

Bustamante no acudieron a la reunión prevista para ayer, en Conciliación y Arbitraje, a fin de tomar acuerdos del pliego 
petitorio que contiene el emplazamiento a huelga, la alcaldesa Geraldina García Gordillo dijo que espera que el órgano de 

arbitraje fije nueva fecha y horario para continuar con las negociaciones. Precisó que aun cuando la parte demandante 
no se presentó en la audiencia acordada previamente por el Tribunal de Conciliación, para las 12 del medio día del 

miércoles, no entorpece en ningún momento el ánimo de las negociaciones, pues para el gobierno de la ciudad lo 
importante es que los trabajadores estén en pleno goce de sus derechos. Ponderó que para la administración que 

encabeza está plenamente garantizado que los empleados sindicalizados cuenten con todas las prestaciones a que tienen 

derecho y afirmó que el Ayuntamiento tiene la mejor disposición de que se cumplan. Sin embargo, apuntó que para el 
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gobierno de la ciudad es prácticamente imposible ampliar el número de plazas de sindicalizados que demanda el SUTSMP 

en uno de los puntos de su pliego petitorio y sobre el que trabajan en las audiencias en Conciliación y Arbitraje. 

Puntualizó que en la próxima reunión que tendrá que programar el órgano antes mencionado, podrían encontrar 
acuerdos que, para ambas partes, sean los mejores en beneficio de los trabajadores sindicalizados. COMUNICADO A 

través de un comunicado de prensa, el Ayuntamiento de Pachuca precisó que de los 13 puntos que conforman el pliego 
petitorio del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), se ha llegado a acuerdos en 

11 de ellos, en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado de Hidalgo, quedando pendientes los referentes a las 

plazas sindicalizadas que se están solicitando. Así que la Presidencia Municipal continuará privilegiando el diálogo, con 
base en las condiciones generales de trabajo, como se ha venido realizando durante esta administración municipal. 

Respecto a las 81 plazas sindicalizadas que solicitan, conforme a la legislación laboral, su basificación debe ser evaluada 
por el propio Tribunal, siendo esta instancia la que determine la procedencia de la petición. De igual forma, es sabido 

que, al final de cada administración, el sindicato ha promovido la basificación de plazas, situación que, en la actualidad, 
se complica, debido a los requerimientos presupuestales que podrían afectar y comprometer el buen desempeño del 

gobierno. En este sentido, precisa el documento, será el Tribunal el que declare, en su momento, la legalidad o 

inexistencia de la huelga que se pretende, tomando en consideración las cargas financieras extraordinarias que las 
citadas peticiones generarían al municipio. VIVIENDA En cuanto a la petición de acceso a la vivienda, los trabajadores 

han accedido a este beneficio, siendo incluidos en la asignación de casas habitaciones, como es el caso del 
fraccionamiento Renacimiento. Además, dentro de los acuerdos alcanzados se estableció que el Ayuntamiento gestionará 

reserva territorial que permita incrementar el número de trabajadores que obtengan este beneficio. Respecto a las 

guarderías, la matrícula de los Centros de Asistencia Infantil Comunitaria (CAIC) se encuentra abierta a los trabajadores 
del municipio, de manera que hijos de los trabajadores están protegidos y cuentan con una educación formal de nivel 

preescolar y en el horario de trabajo de sus padres. En lo que refiere a los vehículos del servicio de Limpia, es un tema 
que no forma parte del pliego petitorio y, sin embargo, el Ayuntamiento ha venido realizando el mantenimiento 

preventivo y correctivo que corresponde, así que la mayor parte de la flota está en funcionamiento y los que están en 
reparación circularán nuevamente en breve. El punto que menciona la falta de pago de facturas de servicio médico 

tampoco procedió, ya que estos pagos corresponden a médicos particulares, cuando los trabajadores sindicalizados 

cuentan con el servicio a través de una empresa médica contratada específicamente para ellos. Además, no se acredita 
que se haya cumplido con el procedimiento establecido para el otorgamiento del servicio.. HORAS EXTRAS En cuanto a 

las horas extras, se cumple conforme a las condiciones generales de trabajo, habiendo cubierto lo correspondiente a los 
trabajadores que laboran en horarios extraordinarios, quienes en su mayoría se desempeñan dentro de las áreas de 

servicios. A este respecto, la Presidencia Municipal cumple conforme a lo establecido en la ley y el propio tribunal. El 

Ayuntamiento de Pachuca, en todo momento, continuará privilegiando los derechos de sus trabajadores, sin que ello 
limite el servicio a la ciudadanía en todos los rubros de su competencia. (Ojo Política) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero: perdí puntos por pleito con Peña: Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura presidencial del 
PAN, aceptó que ha perdido puntos en las encuestas por la confrontación que ha tenido con el priista Enrique Peña Nieto 

y la ―falta de exposición mediática‖ al haber enfocado su agenda a hacer proselitismo en favor de los abanderados de su 

partido en Michoacán. En conferencia de prensa, al referirse a los resultados de la encuesta del Gabinete de 
Comunicación Estratégica, dados a conocer el miércoles por MILENIO, que muestra que está en tercer lugar y que 

descendió seis puntos en las preferencias electorales dentro del PAN, Cordero dijo que nunca ha pensado declinar ―ni lo 
estoy pensando‖. Además, afirmó que asume la pérdida de puntos y que tomó una decisión correcta. Respecto a la 

confrontación con Peña Nieto, con quien ha intercambió descalificaciones a raíz de las críticas contra Humberto Moreira 
por el caso de la deuda irregular en Coahuila, el ex secretario de Hacienda negó que se trate de una guerra sucia contra 

el aspirante a la candidatura presidencial del PRI. ―Lo que hemos dicho es la verdad. Ni hemos atacado, ni hemos hecho 

guerra sucia. Lo único que estamos haciendo y diciendo es la verdad en este tema que está a la luz pública y que está a 
la vista de todos, de las irregularidades, de la corrupción que se dio durante el gobierno de Humberto Moreira, como 

gobernador de Coahuila, ahora presidente del PRI, y también de todos es sabido que siempre ha gozado y tenido el 
respaldo de Enrique Peña‖. —¿No le cuesta puntos esta pugna con Peña? —se le preguntó. —Hay que decir la verdad 

aunque cueste puntos —señaló. Incluso insistió en que el ex gobernador del Estado de México ―ha abrazado, ha arropado 

y ha consecuentado la actividad de Humberto Moreira. Lo encumbró, lo llevó a la presidencia de su partido y ahora lo 
siguen protegiendo‖. Señaló que al tomar la decisión de centrar su agenda en las elecciones michoacanas, ―lo hicimos 

sabiendo que esta posibilidad existía y que al disminuir la exposición en medios a nivel nacional y concentrarnos en 
Michoacán era posible que tuviéramos un impacto en percepción pública y en las encuestas. Tomamos la decisión 
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sabiendo que esto podría ocurrir y lo hicimos convencidos de que no debería de haber ninguna otra prioridad dentro del 

PAN‖ que ganar en aquel estado. En el PAN, ―hemos sido generosos y asumimos ese riesgo y estamos tranquilos, porque 

sabíamos que esto podía pasar y lo asumimos. Lo más importante para nosotros es ganar Michoacán y estamos a punto 
de lograrlo‖, aseguró. Agregó: ―es probable que hayamos bajado, porque disminuimos la presencia mediática de manera 

muy importante en todo el país y nos concentramos en el estado de Michoacán. Era un costo que sabíamos que podía 
ocurrir y no nos importa. Tomamos la decisión correcta. Creemos que ayudamos a construir un proyecto democrático y 

transformador en Michoacán, y eso es lo que nos importaba‖. Al referirse a las encuestas que marcan su descenso dijo 

que ―habrá que analizar y habrá que ver otras encuestas, las mismas encuestas tenemos, que estamos haciendo 
nosotros. Yo creo que hay que enfrentar las cosas como son y hay que hacer el análisis si las encuestas sirven, si se 

evalúan y se analizan rigurosamente y se toman decisiones en consecuencia‖. Sobre si ha pensado abandonar la 
contienda, aseveró: ―nunca he pensado declinar, ni lo estoy pensando. Voy a llegar hasta el 19 de febrero, cuando el PAN 

elija a su candidato a la Presidencia de la República y si seguimos convenciendo a todos los panistas estoy seguro de que 
ahí estaremos‖. Cordero llamó a la dirigencia de su partido a definir ya las fechas para los debates entre los aspirantes y 

adelantó que el jueves de la próxima semana presentará su agenda en materia de crecimiento y seguridad. También 

informó que será la dirigencia nacional y no él quien presente una queja ante el IFE por los espectaculares en su contra. 
Manifestó desconocer quién está tras la colocación de esos anuncios, pero dijo que ello confirma que ―a este proyecto se 

le tiene temor y se le tiene respeto y por eso nos atacan. No atacan a ninguno de mis compañeros aspirantes del PAN, 
me atacan a mí, porque no les gustaría vernos en la boleta con alguien de ellos‖.  (Daniel Venegas, página 18) 

Milenio-Vázquez Mota, por ir contra narcopolíticos: Josefina Vázquez Mota puntualizó que en materia de seguridad 

no es suficiente con que caigan los capos de la droga, sino que hay que dar el siguiente paso y detener a los políticos 
que están ligados al narcotráfico. Durante su participación en el Value Investing Forum 2011, que se realizó en un hotel 

de Santa Fe con la participación de diversos empresarios, la aspirante presidencial del PAN dijo que esa es una de las 
medidas que deberán tomarse para que la lucha contra la delincuencia adquiera otro nivel. A pesar de que reconoció el 

trabajo, sostuvo que se requiere una modificación en los objetivos. Vázquez Mota citó el caso de Colombia donde, dijo, 

los ciudadanos empezaron a creer en el combate de la delincuencia cuando se erradicó la corrupción y se envió a la 
cárcel a jueces, diputados y gobernadores que estuvieron vinculados con el crimen. Se necesita, dijo, fortalecer la visión 

de justicia y a los cuerpos policíacos para que el combate al crimen y la búsqueda de seguridad sea suficiente. Acerca de 
una eventual amnistía o pacto con los integrantes del crimen organizado, subrayó que esa posibilidad ni siquiera puede 

considerarse debido a que los narcotraficantes no son perseguidos políticos, sino que tienen una criminalidad específica. 

En ese sentido, afirmó que uno de los episodios más frustrantes de su carrera política fue rendir la protesta a un 
diputado a quien se le seguía un proceso penal y obtuvo el fuero debido a un amparo de un juez. Después, en entrevista 

dijo que la medida que propuso no tiene dedicatoria para algún partido, pero sí deberá revisarse la permanencia de 
algunos funcionarios o políticos en sus cargos. Josefina Vázquez Mota también celebró su ventaja en las encuestas, pero 

destacó que lo más importante es mantener la unidad en su partido. Un día después de que otra encuesta del Gabinete 

de Comunicación Estratégica (GCE) la reafirmara en el primer lugar de las preferencias entre los cercanos al PAN, la 
diputada con licencia manifestó su profundo respeto por sus contrincantes y descartó llamarlos a crear una candidatura 

común. Además, descartó que vaya a desatarse una guerra interna o una campaña negra en su contra. Y sostuvo que en 
su partido no hay dados cargados hacia alguno de los candidatos. Por ello, descartó que en su partido vaya a habar una 

imposición. ―Acción Nacional tiene un espíritu demócrata‖, subrayó. Con Josefina, “un México chingón”: Xóchitl ••• 
Durante la presentación del libro Nuestra oportunidad de Josefina Vázquez Mota, Xóchitl Gálvez, ex candidata al gobierno 

de Hidalgo, le dijo: ―Josefina, te agradezco y estoy segura de que vas a ser la candidata del PAN, porque los panistas no 

son güeyes. Gracias Josefina por pensar en grande y creer que lo imposible se puede lograr, porque estoy segura que 
contigo podemos construir un México chingón‖. Ante más de 250 personas, entre familiares, militantes y funcionarios 

panistas, reunidas en el auditorio del Museo de Memoria y Tolerancia, también se difundió un video en el que aparece 
José María Aznar, ex jefe de gobierno español, quien afirma que ve ―cualidades‖ en Vázquez Mota para gobernar México. 

El libro contiene 25 entrevistas de la precandidata a diversos personajes nacionales e internacionales, como Rosario 

Marín, quien fue la primera tesorera en Estados Unidos de origen mexicano y la ex mandataria chilena Michelle Bachelet. 
―Me dio un gran consejo Michelle Bachelet: no te dé la tentación de ponerte bigotes gobiérnalo como gobernamos las 

mujeres‖, reveló Josefina.  (Miriam Castillo, página 19) 

Milenio-Aspirantes, con todo en revistas de sociales: En los meses recientes figuras políticas, en especial los 

aspirantes a contender por la Presidencia de la República en 2012, han aparecido en las portadas de revistas de sociales, 

en las que muestran una faceta más ―personal‖. Por ejemplo, el priista Enrique Peña Nieto apareció en la portada de 
¡Hola!, que estuvo dedicada a la fiesta de 15 años de Sofía Castro, hija de Angélica Rivera, esposa del ex gobernador 

mexiquense. El ahora aspirante puntero en las preferencias electorales también estuvo entre los 50 personajes 
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reconocidos por la revista Quién como uno de los que ―mueven a México‖. Sin embargo, no asistió a la ceremonia de 

premiación, a la que sí fueron Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, y Manlio Fabio Beltrones, senador del PRI.  La 

panista Josefina Vázquez Mota apareció en octubre en la portada de Quién, junto a su esposo Sergio Ocampo y sus dos 
hijas. ―Josefina, la única mujer presidenciable, presenta a su familia por primera vez‖, destacó la publicación. Santiago 

Creel, otro aspirante panista, apareció también en una portada de la revista ¡Hola! con su esposa, Paulina Velasco, quien 
otorgó una entrevista y ―habló por primera vez de su vida‖ junto al político. Incluso el presidente Felipe Calderón 

apareció junto a su esposa, Margarita Zavala, en la revista Quién, en la que se realizó un reportaje sobre la presentación 

de The Royale Tour, programa con el que se promovieron destinos turísticos de México. Un miembro activo de este tipo 
de publicaciones es Marcelo Ebrard, quien en agosto se llevó la portada de la revista Quién con su entonces novia 

Rosalinda Bueso, con la que se casó en octubre pasado.  (Alejandro Torres, página 19) 

Criterio-Narcoguerra, igual a más violación de DH, afirma: La guerra contra el crimen organizado emprendida por 

el presidente Felipe Calderón ha tenido un doble efecto perverso, no ha logrado disminuir la violencia y a la par, ha 

incrementado las violaciones a los derechos humanos, concluyó Human Rights Watch. ―En vez de reducir la violencia, la 
guerra contra el narcotráfico de México ha provocado un incremento dramático de la cantidad de asesinatos, torturas y 

otros terribles abusos por parte de las fuerzas de seguridad, que sólo contribuyen a agravar el clima de descontrol y 
temor que predomina en muchas partes del país‖, refiere el informe Ni seguridad ni derechos: ejecuciones, 

desapariciones y tortura en la guerra contra el narcotráfico de México, de 236 páginas. Para realizar el estudio, la 

organización investigó durante dos años el impacto de la guerra en las violaciones a derechos humanos en cinco de los 
estados más violentos: Baja California, Chihuahua, Guerrero, Nuevo León y Tabasco. El informe obtuvo pruebas creíbles 

de tortura en más de 170 casos por parte de todas las fuerzas de seguridad. Sobre la desaparición forzada documentó 39 
casos en donde se comprueba la participación de fuerzas de seguridad. Respecto de las ejecuciones extrajudiciales, en 

24 casos hay pruebas creíbles de que se cometieron, además de que las autoridades responsable intentaron encubrir los 
hechos. En el documento se señala que en varias oportunidades el presidente Calderón ha declarado públicamente que 

90 por ciento de las víctimas de muertes vinculadas al narcotráfico, que su gobierno estima fueron cerca de 35 mil entre 

2007 y enero de 2011, eran delincuentes. ―No obstante, datos obtenidos por Human Rights Watch permiten dudar de la 
fiabilidad de estas afirmaciones. La Procuraduría General de la República, que cuenta con facultades constitucionales para 

investigar penalmente los homicidios vinculados con la delincuencia organizada, indicó a Human Rights Watch que 
solamente había iniciado 997 investigaciones de este tipo de homicidios entre 2007 y agosto de 2011. Y, según la justicia 

federal, los jueces federales solamente han condenado a 22 personas acusadas de homicidio y otros delitos relacionados 

con la delincuencia organizada‖, refiere el texto. Tambien comprobó que un amplio espectro de funcionarios judiciales 
participaron en las violaciones de derechos humanos, como jueces y agentes del Ministerio Público que obtienen 

―confesiones‖ de acusados incomunicados o con tortura. Entre sus recomendaciones a los tres Poderes de la Unión, pide 
reformar el Código de Justicia Militar para impedir que las investigaciones de presuntas violaciones de derechos humanos 

contra civiles, se lleven a cabo en la jurisdicción militar. Previo a la conferencia, Kenneth Roth, director ejecutivo, y José 

Miguel Vivanco, director para las Américas de la organización, mantuvieron una reunión con el presidente Felipe Calderón 
y la canciller Patricia Espinosa en la residencia oficial de Los Pinos. En la reunión se le presentó el informe -como se hizo 

lo propio con el Congreso y la Suprema Corte de Justicia de la Nación- y se espera una conferencia de prensa sobre la 
respuesta del Estado mexicano. EL CRIMEN, MAYOR AMENAZA: CALDERÓN Luego que la Organización Human 

Rights Watch (HRW) señalara en su informe el fracaso de la estrategia anticrimen gubernamental, el presidente Felipe 
Calderón reviró que la principal amenaza para los derechos humanos de los mexicanos son los criminales. ―Son ellos 

quienes mediante la comisión de delitos agraviantes violan de manera sistemática las garantías fundamentales de los 

ciudadanos y sus familias‖, dijo el titular del Ejecutivo federal, según un comunicado. ―De ahí la obligación ética y legal 
del gobierno de desplegar todos los medios a su alcance para que, bajo el principio de corresponsabilidad, se fortalezca 

la presencia de las autoridades en aquellas comunidades con mayor rivalidad delincuencial‖. Este planteamiento lo 
formuló el mandatario federal ante los directivos de HRW, a quienes recibió en Los Pinos. El Presidente expresó además 

su convicción de que el respeto irrestricto a los derechos fundamentales es un elemento esencial tanto para la 

consolidación de la democracia como para la construcción de una seguridad auténtica y duradera. En ese tono, Calderón 
recordó que en los últimos años México ha dado pasos decisivos para la promoción y protección efectiva de los derechos 

humanos, siempre en un marco de transparencia y apertura al escrutinio público, ya sea en el ámbito internacional o 
doméstico. De acuerdo al informe Ni seguridad ni derechos: ejecuciones, desapariciones y tortura en la guerra contra el 

narcotráfico de México, elaborado por HRW, que sostuvo: la guerra contra el crimen organizado emprendida por el 
Presidente ha tenido un doble efecto perverso: no ha logrado disminuir la violencia y, a la par, ha incrementado las 

violaciones a los derechos humanos. En tanto, el subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría 

de Gobernación, Felipe Zamora, defendió la estrategia de seguridad del gobierno federal y reiteró el apego a los derechos 
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humanos. ―En México no estamos en guerra. El combate a la criminalidad que estamos realizando es precisamente para 

restablecer el estado de derecho que garantiza los derechos y libertades de todos. ―En el gobierno federal y en el Estado 

mexicano hemos asumido un compromiso sin precedentes en materia de derechos humanos, compromisos que nos han 
conducido a elevar a rango constitucional el reconocimiento y garantía de los derechos fundamentales de todas las 

personas, derechos establecidos en los tratados internacionales de los que México forma parte‖, indicó. (Daniela Rea, 
página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Uso caprichoso de la policía del DF: Ayer se afirmó aquí que si Marcelo Ebrard resultara candidato de la coalición 

PRD-PT-ex Convergencia, tendría mejor nivel de competencia que Andrés Manuel López Obrador (a quien de plano se le 
desahució).  Hoy se reafirma el supuesto, pese a la desazón que causó ver, ayer también, el peor rostro de un aspirante 

que hace uso caprichoso de la fuerza pública. ―El gobierno no puede estar pasivo después de más de una hora (sic) del 

cierre de dos ejes viales de ese tamaño y el Metrobús…‖, dijo para justificar el desalojo de pilotos y sobrecargos de 
Mexicana de Aviación que protestaban frente a la SCT. A ningún alcalde en el mundo puede reprochársele que garantice 

el libre tránsito (sobre todo en una vía primaria como el Eje Central)… ¿salvo al de la Ciudad de México? ¿Qué con los 
destrozos de camionetas, madrizas a electricistas y reporteros, cierre de calles y avenidas a placer por parte de los ex 

trabajadores de Luz y Fuerza? ¿Y los campamentos ¡por semanas! de Antorcha Campesina en Bucareli (otra vía primaria: 
Eje Uno Poniente)? Gran error el de Marcelo... (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve… 

La retórica peligrosa del presidente Calderón: Más de una vez critiqué aquí la vaguedad de los juicios y la 

insuficiencia de casos concretos en los reportes anteriores de Human Rights Watch. Pero el informe, titulado ―Ni derechos 

ni seguridad (asesinato, tortura y desapariciones en la guerra de las drogas)‖, es sólido, estruja. No me detengo en la 
estadística, bien articulada, de las 39 desapariciones ―en las cuales existen pruebas contundentes de que habrían 

participado las fuerzas de seguridad‖. O en las 24 ejecuciones extrajudiciales con ―pruebas creíbles‖. Lo medular, pienso, 
está en la investigación que deja ver cómo los familiares de los desaparecidos son objeto de tratos ―particularmente 

crueles‖, y que pone luz sobre la inoperancia, si no es que futilidad, de las comisiones de derechos humanos. Y, desde 

luego, en la documentación de que la mayoría de las víctimas han sido jóvenes de origen humilde. Un documento así 
vuelve muy difícil rebatir la que quizá sea la frase política esencial de las 214 páginas: ―A pesar de que no se investigan 

adecuadamente los casos de violaciones de derechos humanos, es habitual que funcionarios gubernamentales 
desestimen las denuncias de las víctimas como falsas y describan a las víctimas como delincuentes. El modelo para este 

discurso contradictorio ha sido proporcionado por el presidente Calderón, quien por una parte ha reconocido a los 
derechos humanos como la ‗premisa mayor‘ de la estrategia de su gobierno contra la delincuencia organizada y, por otra 

parte, ha expresado su disgusto ante denuncias que ‗no son ciertas‘ de abusos cometidos por militares‖. Una retórica 

peligrosa, según Human Rights Watch, reproducida por funcionarios civiles y militares en todos los niveles. Y eso es 
absolutamente cierto. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Encuesta abajo: De todo lo que dijeron Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard sobre el proceso de selección del 

candidato presidencial de las izquierdas, olvidaron el tema de los debates, anunciado por el jefe de Gobierno, avanzando 
en la encuesta y en el no pelearse ni dividirse, para lo que siempre habrá tiempo. Pero vamos por partes. Ayer 

terminaron de levantar las dos encuestas acordadas entre ellos, Covarrubias por López Obrador y Nodo por Ebrard, 

conforme a lo pactado: abarcarían un universo de 6 mil personas, 3 mil cada una, iniciarían el sábado y terminarían ayer; 
mañana viernes les entregarían los resultados y el martes se harían públicos. Las preguntas, número, forma y redacción, 

se guardaron en reserva, pero se sabe que se refieren al conocimiento público de cada uno, puntos favorables, quién 
ganaría una elección y quién, uno a uno, vencería a Josefina Vázquez Mota y a Enrique Peña Nieto. Las respuestas 

parecen de opción múltiple y diseñadas para que el que pierda no aparezca derrotado, lo que entiendo perfectamente. El 

vencedor va a necesitar del otro para su campaña y derrotado no le sirve. Pero también entiendo que el martes no van a 
proclamar al candidato de las izquierdas, alguna forma encontrarán, porque del resultado dependerá la integración de la 

coalición que tienen que registrar tres días después, el 18 de noviembre, por eso la prisa del 15 de noviembre ya que del 
nombre del vencedor depende esa alianza. En este tema he sostenido que es viable una declaración de empate, cada 
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encuesta un ganador, o la suma de los puntos dentro del margen de error, lo que les abriría el mundo de la precampaña 

y de los medios hasta el 15 de febrero. De lo contrario se irían sin nada hasta el inicio formal de las campañas, el 30 de 

marzo, y no veo a ningún candidato de ningún partido en ese escenario. ¡Ah! Ya estoy como ellos: también se me 
olvidaba lo del debate AMLO-Ebrard. Hubiera sido un buen espectáculo. Retales 1. VISITA. Está confirmada la visita de 

Benedicto XVI a México, en la primavera del año que viene, unas semanas antes de las elecciones presidenciales, en 
plenas campañas electorales. ¿Habrá tiempo para las fotos?; 2. PESAS. El desalojo de los pilotos de Mexicana que se 

manifestaban en Xola y Eje Central, a cargo de granaderos del GDF, dista mucho del trato que esa policía ha dado a 

otras organizaciones que por horas, días y hasta semanas han bloqueado calles y cruceros, y 3. RELEVO. En Guanajuato, 
el gobernador Juan Manuel Oliva opera para que su delfín, Miguel Márquez, sea el sucesor. Compiten Gerardo Mosqueda, 

al que arrojó de su gobierno, y José Ángel Córdoba Villalobos. Aquí no hay final, es la voluntad del señor gobernador. De 
haberla estaría el delfín contra el doctor. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que a partir de las 10 de la mañana de este jueves comienza su operación MILENIO Radio Jalisco, en el 89.1 de 

frecuencia modulada. 

La estación es la primera del cuadrante y será la perla, tapatía también, que enriquece el camino multimedia de Grupo 

MILENIO. A ella se sumarán pronto MILENIO Radio en La Laguna, Saltillo y Chihuahua, con una programación centrada 
en noticiarios locales matutinos, vespertinos y nocturnos, con enlaces a los de prime time de MILENIO Televisión. 

Estas nuevas emisoras parten de la experiencia de Multimedios Radio y cuentan con el soporte de un acreditado equipo 
de reporteros y la opinión de los líderes locales y regionales más reconocidos. 

Que quien aprovechó la nota de la detención de los líderes sindicales de Mexicana, Fernando Perfecto y Miguel 

Ángel Yúdico, fue el diputado Mario di Costanzo, quien acusó todo el día al gobierno de Marcelo Ebrard de 

autoritarismo. 

Y no le falta razón, pues el GDF le cargó la mano a sindicatos que se han caracterizado por sus protestas pacíficas y 
ordenadas. Y en la ciudad no hubo lugar donde no se criticara que Ebrard use doble rasero: ―¿Por qué nunca le echa la 

policía a los del SME o Antorcha Campesina?‖, se preguntan los capitalinos. 

Que el gobierno capitalino esperará hasta hoy, plazo que fijó el Instituto Electoral del Distrito Federal, para amonestar a 

los funcionarios que se promueven en anuncios por toda la ciudad. 

Eso sí, Mario Delgado, Benito Mirón, Laura Velázquez y Alejandro Rojas preparan una respuesta que va en el 

tono de ―todos coludos o todos rabones‖ para que el IEDF no sólo sancione a los perredistas, sino también a los panistas. 

Que los aspirantes a una candidatura a la Presidencia, la panista Josefina Vázquez Mota, el priista Manlio Fabio 
Beltrones y el perredista Marcelo Ebrard, conquistaron a su modo al sector empresarial reunido en el Value Investing 

Forum. 

Josefina arrancó una ovación al llamar a fortalecer el mercado interno y decir: ―Prefiero miles de consumidores que 

beneficiados por programas sociales‖; Manlio se llevó las palmas al reclamar a los diputados ―hacer bien su trabajo‖ 

para designar a los consejeros del IFE faltantes, y Marcelo también fue aplaudido al dejar el protocolo y bajarse del 
podio para contestar las preguntas de los asistentes. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: EL REPORTE que presento Human Rights Watch, bajo el titulo Ni seguridad, ni derechos: 

ejecuciones y tortura en la "guerra contra el narcotráfico" en México, pega en el corazón de la estrategia anticrimen del 
presidente Felipe Calderón, al calificarla de un fracaso. Pero también hay un apartado muy crítico dedicado al P0der 

Judicial, que encabeza el ministro Juan Silva Meza: los jueces no deben esperar a la implantación plena de la reforma 
penal para actuar contra los abusos "más generalizados", coma admitir pruebas obtenidas bajo coerción y tortura. El 
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reporte presentado por el director para América de Human Rights Watch, José Miguel Vivanco, considera que estas dos 

practicas representan "incentivos perversos" para policías y soldados.  

LOS PATRONES de comportamiento de los estadounidenses que habitan en la frontera con México han venido cambiando 

en las últimas decanias. Grupos ultraconservadores se armaron en la década de los 90 y principios de 2000 contra los 
migrantes. Ahora, rancheros de Texas no están dispuestos a esperar que el gobierno de Barack Obama envié apoyo para 

afrontar el problema de las mafias mexicanas de la droga. Por medio de Internet, comenzaron a circular invitaciones para 
armarse, defender la franja y sacar de Estados Unidos a los delincuentes e indocumentados. El movimiento no tiene 

nombre. ¿Las autoridades mexicanas ya tomaron nota de esto?  

EL GALLO "Ernesto" interrumpió un encuentro del aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Ernesto Cordero, con 

periodistas. La hizo en dos ocasiones. El ex secretario de Hacienda decía ayer que no va a declinar a sus aspiraciones a 
favor de alguno de sus adversarios, Josefina Vázquez Mota o Santiago Creel, cuando se escucho un fuerte "quiquiriquí". 

Todos se preguntaban que ocurría. Nueva estrategia de precampaña El político tuvo que hacer una pausa para explicar 
que se trataba de un gallo que le regalaron en una gira por Chiapas. Al final de La conferencia de prensa, presento a 

"Ernesto" como un animal "bravísimo". 

AL INTERIOR del PRI del DF hay una carrera muy apretada en las encuestas entre los aspirantes a La candidatura a la 

jefatura de gobierno de la ciudad de México. Algunas encuestas ofrecen una fotografía que muestra a tres personajes y 
de entre ellos saldrá el aspirante: la diputada local Alejandra Barrales; el procurador de Justicia, Miguel Ángel Mancera, y 

el secretario de Educación, Mario Delgado. ¿Le alcanzará el tiempo a don Mario, considerado como el delfín de Marcelo 
Ebrard, para rebasar a sus adversarios?  

LA UNIVERSIDAD Nacional Autónoma de México pone fin este día al conclave iniciado a principios de octubre por 
integrantes de la Junta de Gobierno. Todo lleva a la ratificación de José Narro Robles como rector para el periodo 2011-

2,015. Sera el séptimo rector en reelegirse desde 1945. Por el momento, las áreas de protocolo de la UNAM trabajan en 
tres escenarios para la toma de posesión del 20 de noviembre: la Sala Netzahualcóyotl, la Antigua Escuela de Medicina y 

una de las explanadas de Ciudad Universitaria. Don José pronunciará un mensaje a la comunidad universitaria, nos 
explican. 

Excélsior-Juego de poder… 

El gobierno desaparece, tortura y ejecuta: ¿Ese es el país que queremos? Yo no tengo duda: por supuesto que NO: 

No hay duda de que en el humano existe un sentimiento natural de venganza. El ―ojo por ojo‖ bíblico no es gratuito. 

Cuando la sociedad se siente azotada por los criminales, es lógico que haya mucha gente que piense que la solución 
consiste en que las fuerzas del orden desaparezcan, torturen y hasta ejecuten a los delincuentes más violentos. No 

importa, incluso, que policías o soldados cometan errores en el camino con gente inocente. La guerra y la venganza lo 
justifican todo. Creo que los que piensan así están equivocados. Tanto estratégica como moralmente hablando. Si la 

violencia se ataca únicamente con violencia, se echa a andar un círculo vicioso que sólo incrementa más las penurias de 

la sociedad. Bien lo resumió Gandhi: ―Ojo por ojo y el mundo acabará ciego‖. En México, como en cualquier lugar del 
orbe, ni la criminalidad ni la violencia asociada a ésta se van a resolver con una política de policías y militares abusando 

de su poder, violando de manera generalizada los derechos humanos, tanto de presuntos criminales como de inocentes 
que estuvieron en el lugar equivocado a la hora equivocada. Y eso es precisamente lo que encontró Human Rights Watch 

(HRW) en su informe sobre México publicado ayer: • ―HRW encontró evidencia de un aumento significativo de casos de 

violaciones de derechos humanos desde que Calderón inició su ‗guerra contra el crimen organizado‘. • Los casos 
documentados en este informe no constituyen hechos aislados. Se trata, por el contrario, de ejemplos de prácticas 

abusivas que son endémicas en la actual estrategia de seguridad pública. • En los cinco estados analizados [Baja 
California, Chihuahua, Nuevo León, Guerrero y Tabasco] se observó que miembros de las fuerzas de seguridad aplican 

torturas sistemáticamente para obtener confesiones por la fuerza e información sobre organizaciones delictivas. • HRW 
obtuvo pruebas creíbles de tortura en más de 170 casos en los cinco estados. Las tácticas documentadas —que en 

general incluyen golpizas, asfixia con bolsas de plástico, asfixia por ahogamiento, descargas eléctricas, tortura sexual y 

amenazas de muerte— son empleadas por miembros de todas las fuerzas de seguridad. • Durante este lapso, las 
víctimas son a menudo mantenidas incomunicadas en bases militares u otros centros de detención clandestinos. • La 

evidencia sugiere que habría participación de soldados y policías en ejecuciones extrajudiciales y desapariciones forzadas 
en todo el país. • HRW documentó 39 ‗desapariciones‘ en las cuales existen pruebas contundentes de que habrían 

participado las fuerzas de seguridad. • En 24 casos, HRW obtuvo pruebas creíbles de que miembros de las fuerzas de 
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seguridad cometieron ejecuciones extrajudiciales, y en la mayoría de los casos, intentaron encubrir los delitos. • Estas 

muertes se clasifican en dos categorías: civiles ejecutados por autoridades o que murieron como resultado de torturas, y 

civiles que murieron en retenes militares o durante enfrentamientos armados donde hubo un uso injustificado de la 
fuerza letal en su contra. • En la mayoría de estos casos, la escena del crimen fue manipulada por soldados y policías con 

la finalidad de presentar falsamente a las víctimas como agresores armados o encubrir el uso excesivo de la fuerza. • En 
algunos casos, las investigaciones sugieren claramente que miembros de las fuerzas de seguridad habrían manipulado la 

escena del crimen para simular que las ejecuciones extrajudiciales eran ejecuciones perpetradas por cárteles de 

narcotráfico rivales.‖ ¿Ese es el país que queremos? Yo no tengo duda: por supuesto que NO. Mañana explicaré la 
dimensión moral de los hallazgos de HRW, incluida la respuesta del presidente Calderón al considerar que ―los 

criminales son la principal amenaza para los derechos humanos de los mexicanos‖. (Leo Zuckermann, página de 
internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

TAL VEZ Jorge Emilio González Martínez tenga un clon diabólico que es quien en realidad comete todo tipo de tropelías y 

se mete en problemas, pues el ex Niño Verde de verdad es un pan de Dios. 

POR EJEMPLO, hace poco más de una semana vieron a un sujeto igualito al dirigente del PVEM en el bar del 

exclusivísimo hotel St. Regis de Nueva York, ahí donde están las mejores tiendas -y las más caras- de la Quinta Avenida. 

EL HOMBRE con cara de niño (verde) hablaba por su celular con alguien a quien llamaba "Pareja" con el cual, según 

dicen quienes lo escucharon, parecía tener una relación más que cercana. 

LA COSA no tendría mayor importancia si no fuera porque al hablar a grito pelado y arrastrando una que otra ese, el 
sujeto no dejaba dudas de que ya llevaba varias horas en la barra del bar. 

QUIENES lo vieron, lo describieron así: de pena ajena. Menos mal que no era Jorge Emilio, sino alguien idéntico. 

CON EL PRETEXTO de apagar las velitas, José Luis Luege encenderá hoy las veladoras. 

LO QUE PASA es que el titular de la Conagua cumple años y está convocando a celebrarlo en grande en el Centro 

Asturiano, allá por los rumbos de Polanco. 

EL PANISTA espera escuchar felicitaciones de parte de sus invitados, y para corresponderles les hablará de su aspiración 

por ser el candidato al gobierno del DF. 

DICEN QUE la concurrencia estará de peso, en términos blanquiazules, pues se espera la presencia de Vicente Fox, Diego 
Fernández de Cevallos, más de un gobernador, así como líderes de asociaciones civiles capitalinas. 

ASÍ QUE mientras le cantan "Las Mañanitas", Luege buscará madrugarse a los otros precandidatos. 

LO QUE parece increíble en el tema del "moreirazo" es que ninguno de los tres gobernadores que tiene Coahuila ha 
salido a aclarar qué pasó realmente. 

NI EL mandatario saliente y con licencia, Humberto Moreira; ni el interino, Jorge Torres López; ni el entrante, Rubén 
Moreira, han sido capaces de explicar por qué se falsificaron documentos para tramitar créditos y, sobre todo, en qué se 

gastó tooodo ese dinero que ahora se adeuda. 

A LO MEJOR esto se debe a que, como dicen por ahí, el desorden al interior de la administración moreirista no tiene 

límites y todo cae en un hoyo negro de malos manejos. 

SEGÚN ELLOS todo obedece a una campaña en su contra y gritan "¡Agarren al ladrón!" que puede estar en cualquier 
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parte... menos en Coahuila. 

PARA los elementos de la flamante Secretaría de Seguridad Ciudadana creada por Eruviel Ávila en el Estado de México 
hay dos noticias. 

LA BUENA: que sí habrá un jugoso aumento salarial. 

LA MALA: que sólo será para su titular, Salvador Neme, al que por alguna razón lo quieren apapachar con todo el cariño 
del erario. 

PARA EL RESTO de los 17 mil integrantes de la dependencia lo que hay es la exigencia de no morder, certificarse pronto, 
someterse a los controles de confianza y trabajar duro, pa' demostrar que de verdad las cosas están cambiando. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Gasto rezagado: El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública de la Segob federal reveló que 

Hidalgo, junto con un grupo de 9 entidades más son las que mantienen el gasto federal más rezagado en la materia en lo 
que va del año. Lo anterior significa que del Fondo de Aportaciones para Seguridad Pública 2011, cabildeado, discutido y 

aprobado en el Congreso de la Unión, se otorgó una partida de 200 millones de pesos que tendrían que ser orientados a 

la compra de armamento, patrullas, equipamiento general y capacitaciones a uniformados, así como edificaciones de 
instalaciones para cuerpos policiacos. Según el reporte, el estado sólo ha comprometido para gastar o ya lo ha hecho, 

poco más de 70 millones de pesos de todo el monto otorgado, cifra que lo coloca en la quinta posición nacional de 
estados que menos han invertido o usado este fondo para la seguridad pública. Según los tiempos de la federación –

siendo que en ocasiones, o casi siempre, retrasan la ministración de fondos a los estados- a Hidalgo le resta poco más de 

mes y medio para gastar, invertir, comprometer o lo que resulte, poco más de 120 millones de pesos. Queda claro que el 
revelar estos datos significa una medida de presión para las entidades que, como la nuestra, no han completado el 

proceso administrativo para evitar incurrir en subejercicios. Lo considero así, puesto que si en algo se ha gastado en 
Hidalgo en lo que va del año y desde 2010 es en materia de seguridad pública, construcción de instalaciones y 

equipamiento diverso. Incluso, el estado pagó la capacitación con grupos élites provenientes del extranjero para entrenar 
a policías hidalguenses; eso, no creo que haya sido con dinero de la federación, sin embargo, tal parece que se debe 

invertir más. La noticia, en lo que cabe es buena, antier incluso se difundió que Huejutla, Tizayuca y Mineral de la 

Reforma accederían al Subsemun, otra partida federal para la seguridad en ayuntamientos, por lo que el estado y sus 
regiones tendrán que cerrar este 2011 gastando e invirtiendo en la materia. Si no lo hacen no pasa nada, se regresa el 

dinero, se vuelve a concursar, se vuelve a cabildear y discutir en San Lázaro, con la única salvedad de que es 2012: año 
electoral. (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

El sindicato de Percy: Con tres lustros al frente del Sindicato Único de Trabajadores del Municipio de Pachuca 

(SUTMP), Percy Espinosa Bustamante, suma cada vez más animadversión entre los mil 500 empleados, pero 

explicablemente se mantiene como dirigente, virtud a los métodos represivos que aplica a aquellos que se manifiestan en 
contra, gracias a la complicidad o al chantaje político con el alcalde en turno. Sólo que esta vez, parece que topó con 

pared ante sus reclamos y amenazas de paralizar los servicios municipales antes de que tome posesión la nueva 
administración municipal el 16 de enero, que será presidida por Eleazar García, ya que la alcaldesa Geraldina García 

Gordillo, prefirió no negociar y acudir al arbitraje de la autoridad laboral, lo que no agradó a Espinosa Bustamante, 

acostumbrado a la negociación bajo presión. Los logros sindicales en las administraciones pasadas, incluida la panista del 
extinto José Antonio Tellería Beltrán, contemplan puntos fuera de lo que marca la Ley Federal del Trabajo en su apartado 

B, porque Percy Espinosa, amaga siempre con paralizar al ayuntamiento, en ocasiones con la resistencia de un 
importante sector de los trabajadores, que si se resisten corren riesgo de perder el empleo. El dirigente sindical se ha 

convertido en un chantajista político consumado, porque condiciona apoyo electoral a cambio de beneficios para el 
reducido grupo que le rodea, a lo que más de cinco alcaldes han cedido ante el temor de enfrentar las críticas de la 
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sociedad por una suspensión temporal de servicios; pero esta vez no ha sabido cómo reaccionar ante la decisión de la 

autoridad municipal, de una negociación transparente ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Trabajadores 

municipales inconformes, sostienen que Percy Espinosa, se ha mantenido al frente del sindicato, con artimañas, porque la 
mayoría no conocen los estatutos y él y su grupo los aplican de acuerdo con su conveniencia y sostienen que de 

aplicársele una auditoría al sindicato, quedarían al descubierto un sinnúmero de irregularidades, pero mientras las 
autoridades municipales lo sigan solapando, se mantendrá a pesar de que es vox populi su actuar gansteril en contra de 

quienes se le oponen.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Bonita fiesta en SU pelotota: Pues sí, resulta que Pachuca ya es una ciudad famosa en el mundo entero por su 

pelotota y el salón de la fama de los mejores futbolistas en la historia de ese deporte. Fuegos artificiales, cadenas de 
televisión que transmitieron antes y después de que se llevara a cabo el magno evento, y no se cansaron de alabar la 

idea única y vital de hacer de la capital hidalguense la capital mundial del deporte de las patadas. Sí, ¿y?, diría la culta y 
caballerosa mamá de Lucerito, o Lucero según su gusto, ¿y? Aquí es donde viene el problema, porque una vez que el 

cielo se llenó de fugaces luces, que por ende se apagaron a los pocos segundos, y con todo y que la fiesta siguió con los 
festejados y sus anfitriones, una inmensa mayoría de los habitantes de La Novia del Viento, simplemente siguieron sus 

vidas. Porque la pregunta es obvia: ¿de veras esto de la pelotota y el salón de la fama se traducirá en beneficios directos 

para la ciudadanía? ¿Deberemos catalogar a los señores del imperio tuzo como unos genios que hacen lo que a otros 
simplemente nunca se les ocurrió? Usted tendrá la mejor respuesta, y le suplico no me califique de aguafiestas. Porque la 

verdad sí resultó una hermosa fiesta, un evento que puso los ojos del mundo, bueno no de todo el mundo, sí los que 
tienen intereses en esto del futbol, en Pachuca. De eso no hay duda, pero de que en automático lo anterior se traduzca 

en más y mejores empleos, más y mejores condiciones de vida para todos como que hay un mar de diferencia. Además 

que evidentemente eso no corresponde a un imperio como el tuzo. El asunto, sin embargo, es que de pronto ya les 
cuelgan y se cuelgan todas esas atribuciones que de naturaleza no les corresponden, pero que vienen a generarles una 

mayor plusvalía a cada una de sus acciones, tanto que ahora hasta retadores de presentan por haberse apoderado de lo 
que iba a ser un Museo de Arte con él: ―sí, ¿y?‖. Le insisto, usted tendrá el mejor juicio. Pero a todas luces parece que se 

hace fiesta por un negocio particular, al que se le quieren colgar todos los atributos y casi catalogar a Martínez y Fassi 
como benefactores de los pachuqueños. Mucho cuidado. Los señores no son ni serán nunca almas de la caridad. Pero de 

que estuvo bonita la fiesta, estuvo bonita, bueno su fiesta, en su pelotota, en su negocio. Mil gracias, hasta mañana. 

(Javier Peralta, página 05) 

El Reloj-La hora en punto: Como una especie de "probadita", de lo que posiblemente ocurrirá el próximo fin de 

semana al interior del Partido de la Revolución Democrática, Francisco Patiño Cardona, líder de la denominada tribu 

Izquierda Social, definió los escenarios prevalecientes al interior de un partido que se alista para el 2012. Sin más rodeos, 
claro como es, hablo de una "guerra de egos"; en este contexto, la primera de las batallas podría ser entre Andrés 

Manuel López Obrador y Mar-celo Ebrard, que esperan Los resultados de las encuestas su-puestamente aplicadas para 
elegir al candidato presidencial de las izquierdas. De ese primer encuentro, todo indica que el pron6stico será reservado, 

que dejará secuelas importantes que impactaran en una expresión partidista ale jada de sus principios tecnocráticos y 

que como diría el propio Patino termin6 "derechizada". La siguiente batalla, será entre Luciano Cornejo, José 
Guadarrama, X6chitl Gálvez, Isidro Pedraza y muchos otros que as-piran a mantenerse o ingresar al nada despreciable 

banquete de las dietas legislativas. Solo faltan unos días para que seamos espectadores de lo que al PRD le espera, es 
posible que se ponga bueno. PTAR Moisés Tovar Tolentino, fue señalado por unos 30 emplea-dos de la Planta Tratadora 

de Aguas Residuales (F'TAR) de ser el agitador principal, que auxiliado por personas provenientes de otros estados, pre-
tendieron desestabilizar el proyecto que se construye en la región de Tula-Tepeji. Junto a Tovar Tolentino, 7 personas 

más serán investigadas y muy probablemente tendrán que enfrentar tras las rejas su responsabilidad por haber 

promovido el boicot contra la empresa responsable de los trabajos. Entre la tarde de este martes y la madrugada del 
miércoles, fueron liberados paulatinamente algunos de los sujetos asegurados en esa región, no sin antes reiterar en sus 

declaraciones que Tovar Tolentino, fue la persona que los movilizo durante el bloqueo a las obras. Del personaje 
señalado como el principal agitador ya había antecedentes, y aun-que es oriundo de Tepeji del Rio, trascendió que en 

otras entidades, junto a sujetos con los que comparte los mismos métodos para operar, intento desestabilizar proyectos 

de similar magnitud. Serán las autoridades judiciales, Las que determinaran las posibles responsabilidades de las 
personas acusadas, sin embargo resulta lamentable que por culpa de intereses de unos cuantos, se ponga en riesgo el 

sustento de cientos de familias de toda una región, donde la gente por años, se ha mantenido a la espera de una 
oportunidad de trabajo. Ojala y con lo ocurrido este martes, las cosas regresen a la normalidad en la PTAR, y sobre todo, 

que los trabajadores mantengan su empleo.  (Edmundo Pineda, página 09)  
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que luego de ser señalados como poco transparentes en la rendición de cuentas por el Instituto de Acceso a la 
Información Pública, dicen que en la presidencia municipal de Pachuca ya se pusieron las pilas y la alcaldesa, 

Geraldina García, mandó a todos los funcionarios a que hicieran bien su chamba, tanto que hasta la directora del 
Instituto, Flor de María López, reconoció que han tenido buena disponibilidad para ponerse al corriente; pero faltan 

municipios por hacerlo. 

Que hablando de la capital hidalguense, a quien le está yendo como en feria es al líder del sindicato de los 

trabajadores del ayuntamiento capitalino, Percy Espinosa, pues luego de que le fuera reprogramada su audiencia ante 
la Junta de Conciliación y Arbitraje, desempolvaron su averiguación por violencia intrafamiliar. 

Aunque todo mundo dice que no tiene nada que ver lo uno con lo otro, hay quien tiene sus dudas. 

Que en el Congreso del estado ya se están peleando algunos diputados para ver quién va ir a la provincia del Chaco, 

en Argentina, pues según Ramón Ramírez, en enero un grupo de legisladores irá al país sudamericano para firmarán 
convenio de Derechos Humanos con sus homólogos argentinos. Dicen que algunos ya preparan sus playeras de los Tuzos 

para ver si se encuentran con el futbolista El Chaco y tomarse la foto, aunque advirtieron que no van de paseo. 

Que en Huejutla ya se están repartiendo las plazas para la próxima administración, pues dicen que entre los más 

beneficiados están el priista y líder de los comerciantes, Andrés Espinosa, Raúl Badillo, Oswaldo Nava y por si fuera 
poco, el hijo del actual alcalde, Alejandro Nava, quien tiene una parte importante de plazas para repartir entre los suyos. 

Dicen que a quien le tocan pocos lugares es al propio alcalde electo, Alfredo San Román. 

Que ayer realizó una visita ráfaga a Hidalgo, Luis Cárdenas Palomino, titular de la División de Seguridad Regional de 

la Secretaría de Seguridad Pública federal, quien esperaba reunirse con el jefe policiaco del estado, Damián Canales 
Mena y el procurador Alejandro Straffon. Lo malo del asunto es que por diversas cuestiones no acudieron los 

funcionarios hidalguenses, lo que molestó al jefe divisional de la SSP quien se marchó muy enojado. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―En la renta de inmuebles es menor el gasto, no se compara con las prerrogativas que tiene el PAN o el PRI y aún así 

hacemos el trabajo.‖ 

Mariano Torres, dirigente del PT en Hidalgo, sobre las prerrogativas que recibirán del IEE para la operación del partido 
en 2012.  

―Es una gestión personal con el tema de continuidad de las obras desde el principio de la Legislatura, estamos trabajando 
para que no se modifique.‖ 

Gloria Romero, diputada federal, sobre los recursos que gestionó para arreglar alginas carretras y caminos en la 

entidad. 

―Vamos a la par, por cada cuatro obras que cuenta con permiso, cuatro más no cuentan con él los infractores discuten 

que desconocen el procedimiento.‖ 

Edgar Penguelly, director de licencias en Tulancingo, sobre la construcción de casas. 

568 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… que será el 17 de este mes cuando se instale el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) y apruebe la convocatoria para las dos elecciones extraordinarias para Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán. El calendario de actividades electorales contempla como fecha probable para la jornada electoral el día 18 
de marzo, cuatro meses antes de las elecciones federales. 

que por más cuentas alegres que haga, a Orlando Arvizu Lara no le ajusta siquiera para inscribirse como precandidato 

a diputado federal por el PRI en la Huasteca, pues es bien sabido que ese ex senador y ex diputado no es bien visto por 
sus paisanos debido a que no les cumplió cuando ocupó cargos públicos. Además, hay que recordar que el hombre 

famoso por los ―pavos voladores‖ ya una vez coqueteó con Convergencia cuando buscaba llegar al Congreso y su lugar 
en la lista de plurinominales fue ocupado por otro político local. 

que algo tendrán que hacer las autoridades superiores del ISSSTE debido a las muchas deficiencias en la atención al 

derechohabiente en su clínica de la capital hidalguense, pues es del dominio público que el subdirector de la misma, 
Gustavo Barrera Talonia, y otros galenos, se pasa más tiempo atendiendo en su clínica particular (por cierto, ubicada 

en la periferia de la colonia ISSSTE) que en estar pendientes del buen desarrollo de la que dirige. 

que apenas inicia la actual administración estatal, y no faltan los acelerados que hacen planes para llegar a la 
gubernatura dentro de cinco años. Tal es el caso de Moisés Jiménez, ex secretario general de la Sección 15 del SNTE, 

quien ya ha cantado demasiado su posible postulación como candidato a senador por el partido de las abejitas. 

Jiménez tiene ya planeada su agenda para el próximo quinquenio, pues ya se ve en la Cámara alta y, después, 
despachando en Palacio de Gobierno como el primer mandatario estatal de su partido. Bien decía Chava Flores con 

aquello de “¿a qué le tiras, mexicano, cuando sueñas…?‖. 

que la diputada federal Paula Hernández seguramente descubrió los programas de decoración del canal televisivo 

Home&Health, pues sus ya tradicionales remolques para atención a sus representados cambiaron de color de la noche a 

la mañana. Hasta hace poco sus oficinas móviles lucían en blanco con franjas rojas, pero ahora tienen colores lilas en 
diferentes tonos. Eso sí, la también diputada Carolina Viggiano tiene sus vehículos para brigadas en un rojo intenso 

que obliga a usar lentes oscuros cuando pasan. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Tras emplazar a huelga al municipio capitalino, a Percy Espinoza le ―resucitaron‖ añeja 
orden de aprehensión… A mis amigos, justicia y gracia; a los demás, la ley a seca (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: José Luis Osorio Piña, anunció que para esta temporada invernal se distribuirán cobijas y 

ropa, a fin de que los ciudadanos que vivan en situación vulnerable pasen un invierno más cálido y así evitar 

enfermedades respiratorias e incluso decesos por las bajas temperaturas. Por lo que exhortó a la población a donar 
cualquier producto… (redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Menuda sorpresa la de JMK 

Pues sí, el ex gobernador del estado, Jesús Murillo Karam, renunció al cargo de delegado especial del PRI para el Distrito 
Federal, luego de profundas diferencias con el dirigente nacional tricolor, Humberto Moreira. Reconocido como uno de los 

principales ideólogos del Revolucionario Institucional, el realmontense no es de los que se anden por las ramas para decir 
lo que quiere decir, y su salida de la delegación que tenía a su cargo habla de que el tiempo está contado para el ex 

mandatario de Coahuila, lo que acerca de manera inmediata a Miguel Ángel Osorio a la presidencia del Comité Ejecutivo 

Nacional tricolor. Ni más, ni menos. 

Salón de la Fama de los vampituzos 

De que saben su cuento, vaya que lo saben, en eso no hay la menor duda. Los dueños del Club Pachuca han sabido 
hacer eventos espectaculares en la capital hidalguense, para después vender la idea de que como ya somos famosos en 

todo el mundo, luego entonces podemos ser felices. No es así, una cosa es una cosa, y otra cosa es otra cosa. El asunto 

es que el fastuoso evento que dio a conocer los primeros integrantes del Salón de la Fama, es decir, en el museo que ya 
no fue museo pero pasó a manos de los vampituzos de manera explicable, pero no explicada, fue todo un éxito. Y por 

supuesto están por solicitar, de plano, que el auditorio Gota de Plata también les sea entregado, ―porque ellos sí saben 
cómo hacer las cosas‖. De hecho la mayor parte del Parque David Ben Gurión ya es de ellos, y dicen que ya tienen un 
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proyectito para el pisal de Byron Gálvez, eso sí, siempre y cuando también se los dejen en ―comodato‖, es decir, 

regalado. 

Arroyo y Canales en el ring 

No, no es nada saludable que el titular de Seguridad Pública del estado, Damián Canales Mena, y el de la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, Raúl Arroyo, se líen en un pleito a tres caídas sin límite de tiempo, y en plena 
plaza pública. Como que no se ve la necesidad de que dos organismos, de naturaleza propicios a confrontarse, se hagan 

señalamientos un día sí, y el otro también, quién sabe con qué objetivo. Pero por lo mientras puede seguirlos en todos 

los periódicos de la localidad. 

Chulo el detector molecular del Ejército 

Esta semana en San Cayetano apareció una caja fuerte a media calle. Cundió la alarma y todos sospecharon que adentro 
tenía una bomba. Ni tardos ni perezosos, los vecinos hablaron a las autoridades, y hechos la mocha llegaron elementos 

del Ejército Mexicano con un aparato denominado ―detector molecular‖, algo así como un sistema mimetizador del doctor 
Chunga, pero costó una barbaridad. Bueno pues, todos dijeron que así las cosas, lo que dijeran sería verdad. Señalaron 

los investigadores que el aparato dichoso señalaba que, efectivamente, adentro de la caja fuerte había un explosivo, pero 

que tenían que esperar a los expertos en desarmar bombas. Eran como las nueve de la noche, y los expertos llegaron a 
eso de las cuatro de la mañana. Finalmente se informó que se trataba de joyas y que el detector molecular, así que digan 

que qué bruto, que sea muy exacto, pues no. Porque, explicaron, lo mismo pudo tratarse de una pistola de chinampinas, 
una bomba bomba, una bomba yucateca, un cuchillo. Y luego entonces, ¿para qué demonios sirve el detector molecular? 

Pues sepa, pero, argumentaron, de que había algo adentro de la caja, había algo, y lo dijo el de-tec-tor mo-le-cu-lar. No 

pues sí. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que la empresa encargada de difundir vía Internet los logros de la diputada Carolina 

Viggiano Austria, se demoró en enviar el correo electrónico masivo donde se da a conocer la lucha emprendida 
por la legisladora para evitar la reducción del presupuesto destinado a las zonas metropolitanas del país, 

planteada por el gobierno federal. 

El lunes, la legisladora del PRI dio en Pachuca la primicia de que el presidente Felipe Calderón Hinojosa no había logrado 

su cometido de dejar la partida en mil millones de pesos para 2012, luego de quela Comisiónde Presupuesto dela 
Cámarabaja acordó que la cifra sea de ocho mil 56 millones de pesos, es decir, 800 por ciento superior respecto de la 

propuesta original. 

Sin embargo, fue hasta ayer cuando comenzó a circular un correo donde la diputada acusa a la federación de 

pretender la reducción de la bolsa y con ello afectar a los más de 60 millones de mexicanos que viven en 
alguna de las zonas metropolitanas reconocidas a nivel nacional. 

Por lo que respecta al Congreso de Hidalgo, algo pasa en la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales que las 
iniciativas de ley presentadas en lo que va de la LVI Legislatura siguen durmiendo ―el sueño de los justos‖. 

A pesar de que el presidente de este grupo de parlamentarios, el priista Juan Francisco Mendoza Guerrero, debería tener 

alguna experiencia por haber sido ya diputado local en un periodo pasado, su pobre desempeño es criticado incluso por 

compañeros de la bancada tricolor, quienes no se explican el retraso de los dictámenes. 

A quien tampoco se le ven méritos para ser representante popular es al diputado ―independiente‖ José Ramón 
Berganza Escorza, hermano del senador Francisco Xavier. 

Además de que su trabajo en comisiones deja mucho qué desear, según algunos de sus compañeros en el Congreso 
local, durante las sesiones del pleno acostumbra ―colgarse‖ de las participaciones de otros diputados, pero pocas veces 
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expone temas propios. 

En Radio Pasillo se dice que, contrario a lo que sucede con la presidenta del DIF Hidalgo, Guadalupe Romero, a 
algunos altos funcionarios de este organismo ya se les ―subieron los humos a la cabeza‖, pues cuando llegan a convocar 

a la prensa a sus eventos se niegan a dar entrevistas. 

Ante esta situación, reporteros de diversos medios de comunicación han tenido que recurrir a servidores públicos de 

menor nivel para obtener sus notas y cumplir el trabajo encomendado por sus jefes. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

La secretaria general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García 
López, inició su defensa mediática, sobre la acusación de que ofertó dos plazas como parte de un contrato para la venta 

de un terreno, esto en espacios contratados en medios electrónicos privados y los oficiales le abrieron los espacios, 
bueno, en algunos le dedicaron más de 15 minutos para que aclarara que sí pero no. 

 Al Tango 

Mirna García dirá misa, pero en cualquier sentido o tangente que se le busque a este caso, es un acto de corrupción, 

porque para otorgar una plaza, sobre todo docente, se requiere de un procedimiento y lo que sucedió requiere por lo 
menos una sanción administrativa de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), que también debe aclarar si 

la plaza se otorgó, por qué se hizo irregularmente. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Meléndez: El titular de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano es uno de los 

funcionarios que permanece siempre atento a sus responsabilidades. Con ese antecedente es de reconocer que ante los 
pocos meses que lleva en el cargo su labor es innegable; en el mismo sentido, está pendiente sobre cualquier 

eventualidad que requiera ser atendida para de inmediato empezar con las acciones pertinentes.  

Abajo-Percy Espinosa: Para el líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca las 

inconformidades de los agremiados no terminan, pues pareciera que no le es posible consolidar las medidas apropiadas 
para garantizar resultados reales. Por otro lado, comentan los que saben que existe una denuncia en la Procuraduría, 

ajena a este asunto. Ojalá resuelva pronto sus pendientes porque ya son demasiados.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONVENIOS 

El IPN y el gobierno del estado ajustan sus convenios para iniciar el desarrollo de la llamada Ciudad del 
Conocimiento. El gobernador Francisco Olvera y la directora del Politécnico, Yoloxóchitl Bustamante, se reunieron hace 

unos días en la capital del país para hablar sobre el tema económico del proyecto y según los informes de dicha plática 

todo marcha conforme a los tiempos establecidos. 

DESARROLLADORES 
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Un tema de especial interés para el gobierno del estado es la inversión de desarrolladores y generadores 

de infraestructura. Según la Secretaría de Obras Públicas la extracción de agua, la potabilización y su distribución 

serán ejes del trabajo en los próximos años. Las comunidades apartadas de la entidad son la meta donde estas obras se 
ubicarán. 

PRESUPUESTO 

En breve los diputados federales que integran la bancada hidalguense en San Lázaro, junto con el 
gobernador Olvera Ruiz, darán a conocer el resultado de las negociaciones para ampliar la propuesta 

presupuestal para el 2012. De entrada se confirmó que habrá mayores recursos para infraestructura, salud y 
educación, pero aún faltan otras sorpresas y detalles sobre el documento. Desafortunadamente para Hidalgo y todas las 

entidades del país la contaminación política que hay en la Cámara de Diputados por la proximidad de la elección del 2012 

en muchos casos fue un obstáculo imposible de librar. 

RUMORES 

Los recientes cambios realizados en la SEPH, dicen los grillitos son preámbulo de otros que vendrán en breve dentro de 

la estructura educativa de Hidalgo. Por cierto que el ex delegado de la SEP en Hidalgo, Julio Valera Piedras suena cada 
vez con más insistencia para incorporarse al gabinete del gobernador Francisco Olvera. El asunto es investigar en qué 

posición podría entrar el ex funcionario ya que algunos lo ubican en Desarrollo Social pero hasta ahora todo son 
especulaciones. 

 (Redacción, página 02) 
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